

En mars 2023, La Fondation Saint-Hubert a obtenu la certification ISO 14001. Cette certification encourage l'instauration d'une politique environnementale exigeante ainsi que la mise en place d'objectifs opérationnels dans le but de réduire l'impact écologique de l'institution sur l'environnement.

Dès 2023 la Fondation a mis en place plusieurs actions, dont :

- L'analyse de la consommation des machines de production ;
- La participation des collaborateurs à l'action Bike to Work ;
- La révision de notre parc d'imprimantes ;
- Un projet conséquent de rénovation des ateliers de la Fondation qui améliorera l'efficacité énergétique des bâtiments.

Les ateliers de production ont diversifié leurs activités tout au long de l'année. Ainsi, plusieurs projets en circuits courts et durables ont vu le jour :

- **Kargobike** : les bénéficiaires acheminent les marchandises et le courrier à vélo entre les ateliers de Monthey et la gare.
- **NoOps** : plus de 70 boîtes de collecte de smartphones et tablettes usagés fabriquées dans nos ateliers ont été mis en place par la Fondation. Les appareils sont ensuite diagnostiqués dans notre centre de Monthey pour être reconditionnés.
- **Aquama** : nos ateliers de Monthey fabriquent des produits d'entretien respectueux de l'environnement grâce à l'hydrolyse. Nous utilisons ces produits de nettoyage 100% naturels dans les locaux de la Fondation.
- **Upcycling** : notre atelier de confection couture de Sion transforme des bâches publicitaires en divers objets tels que sacs à dos ou pochettes pour ordinateurs portables dans le cadre du premier tournoi de Hockey5s à Lausanne ainsi que pour la boutique du Montreux Jazz festival.

Pour plus de détails sur les projets durables de la Fondation consultez notre site internet : [www.asth.ch](http://www.asth.ch)

Les actions instaurées pour la certification ISO 14'001 ont porté leurs fruits en 2023 :

- Baisse de 11% de la consommation électrique de nos bâtiments ;
- Baisse de 13% de la consommation de gaz naturel (chauffage) ;
- Baisse de 32% de la consommation de mazout au profit du chauffage à pellets ;
- 8'700 km en moins ont été parcourus par nos camions de transport en 2023 grâce à une optimisation du système logistique ;
- Nos collaborateurs ont parcouru 5'088 km à vélo lors du challenge Bike to Work, soit 731 tonnes de CO2 d'économie.

Dans une perspective d'amélioration continue de nouvelles actions sont entreprises chaque année en faveur du climat.